
会 議 録（概要） 

 

会議の名称 理科教育センター 第１回運営会議 

開催日時 
令和 4 年 4 月 12 日（火） 

15 時 30 分開会 16 時 45 分閉会 

場所 佐渡市総合体育館 会議室 

議題 

(1) 令和 3 年度実施事業報告 

① 研修事業 

② 児童生徒・一般対象事業 

③ 研究事業 

④ 奉仕事業 

(2) 令和 4 年度の運営について(案) 

① 運営の基本方針(案) 

② 運営の重点(案) 

③ 事業の内容(案) 

④ 予算(案) 

会議の公開・非公開 

（非公開とした場合

は、その理由） 

 

出席者 

理科教育センター所長       加藤 雄一郎 

理科教育センター次長       長尾 謙治 

佐渡市小学校教育研究会長     山田 裕之(欠席) 

佐渡市中学校教育研究会長     中川 久雄 

佐渡市小学校教育研究会 理科部長 齊藤 みどり 

佐渡市中学校教育研究会 理科部長 渡部 豊 

佐渡市教育委員会学校教育課長   森 和人 

佐渡市教育委員会教育指導主事   村川 健太郎 

学識経験者            荒貴 源一 

 

事務局 

理科教育センター教育指導主事   事務局 正明 

理科教育センター協力員      事務局 吉史 

理科教育センター事務職員     笠井 優子 

会議資料 添付のとおり 

傍聴人の数 0 人 

備考 
 

 



会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

所長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

運営委員１ 

 

 

 

 

 

 

運営委員２ 

 

 

 

 

 

運営委員３ 

 

開会のあいさつ 

(1) コロナ対策を講じながらの各研修会や事業が、これまで同様、

学校現場の先生がたに役立つ研修会となり、魅力ある活動となる

よう忌憚のないご意見をお願いしたい。 

(2) 新潟県地区理セン連絡協議会で今年度事務局教諭が幹事とな

り、ICT 活用の授業や情報発信・共有を担当するので、島内での実

践を多く発信できることを期待している。 

 

(1) 令和 3 年度実施事業報告 

① 研修事業 

② 児童生徒・一般対象事業 

③ 研究事業 

④ 奉仕事業 

(2) 令和 4 年度の運営について(案) 

① 運営の基本方針(案) 

② 運営の重点(案) 

③ 事業の内容(案) 

予算(案) 

 

【質疑・応答】 

・研修について 

研修の体系を見直すとのことだが、なぜ必要なのか。 

理科は、実物や現象、五感で感じることが大切なので、ICT だけ

では限界がある。この点を念頭に置いていただきたい。 

→ICT 導入後間もないこともあり、昨年度要望が多かった研修の

ため、ICT 研修を新たに設けた。（事務局） 

 

・科学祭りについて 

昨年度おもちゃコンテストの終了が 17:10 となっており強調して

あるが、その意図は何か。 

→ 昨年度は出品数が多く、コロナ対策を講じて通常 2 部門を 3

部門としたため終了時間が遅くなった。通常と異なったため強調

した。今年度は対策を思案している。（事務局） 

 

今年度の科学祭り会場が金井コミュセン予定になっているが、今

まで使っていたアミューズメントが借りられなかったのか。 



 

 

 

 

 

運営委員４ 

 

 

 

運営委員５ 

 

所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

運営委員６ 

 

 

 

次長 

→金井コミュセンの方が会場が広いため、可能であれば金井コミ

ュセンを会場としたいと考えているが、ワクチン接種会場となる

可能性があるため、変更の可能性大と示している。（事務局） 

 

・いきいきわくわく科学賞について 

出品数が記載されているが、これは島内からの出品数か。県全体で

の出品数も記載してあると、入賞の素晴らしさがより伝わる。 

 

・予算について 

廃棄薬品処分費がついているが、とても大切なこと。 

 

廃棄薬品について、各校に今後どのように周知していくのか。 

→今年度予算についた処分費は、理センで出た廃棄薬品ではなく、

市教委が各校から預かった廃棄薬品を市教委引っ越しのため預か

った経緯があり、昨年度市教委に改めて処分の依頼をし、今年度予

算を取っていただいた。 

廃液に何が入っているか分かれば、この予算も抑えることができ

たため、５月の小中理科主任研修会で廃棄の方法を理科主任へ示

したいと考えている。（事務局） 

 

・その他 

先生がたの言葉遣いが教員的ではない。「させていただきたいと思

います。」など、回りくどい言い方を用いず、「いたします。」など

簡潔に伝えてほしい。まずは理科センターから、心がけてほしい。 

 

閉会のあいさつ 

昨年度の反省に基づきながら、今年度の計画を立てていただいた。 

理科は実験をして目の前で起こる変化に子ども達が惹きつけら

れ、仮説を自分が身につけた知識を基に思考し話し合いながら授

業が展開されていく。社会科専門の自分は羨ましく見ており、理科

の強みを毎回感じる。理センとして先生方の授業力を向上する事

業、また子ども達の関心を高めていく事業を、三位一体となって取

り組んでいけると、今後の佐渡の児童生徒の中から科学的な分野

で活躍する子どもが育っていくのではないかと思う。よりよい理

科教育ができるよう取り組んでいきたい。本日はありがとうござ

いました。 

 

 

 


